



開所日時 月～金曜日 15:00～18:00

土曜日 10:00～13:00

15:00～18:00

児童デイ

子どもの興味によりそって



「こだわり」は「強み」

児童デイに通っている子ども達の多くは特定の分野（キャラクターや音楽など）に強い興味関心やこだわりを持っています。

特に自閉症の特性を持つ子は興味の幅が狭い反面、興味のあることについてはとても強い関心を示します。それらを「強み」ととらえ、活動の中に取り入れることで、積極的に活動に参加できたり、安心して過ごすことができるので、ひとりひとりの好みについては日々把握する様に努めています。

情報収集は大変だけど・・・

興味関心を知ることは上記の理由から必要なことなのですが、何よりも“同じ目線に立つこと”で子どもが「この人わかるじやん！」と、仲間として認めてくれることが私たちには嬉しかったりします。

とはいっても、こうした興味関心は、一時的な「マイブーム」だったり、成長と共に変化してゆくので、それにこちらが追いつかなければなりません。今までトーマスやアンパンマン、プラレールに戦隊物といった定番をおさえておけば問題なかったのですが、最近は特別支援学級に通う子が増えたことや中高生デイを開始したことによって、子どもの興味関心の内容も多岐に渡るようになりました。「地方自治体の名前やそこを走る私鉄の電車について」とか、「B級映画やテレビゲームの攻略法」、「ジャニーズアイドル」などなど。情報収集は大変ですが、その度に新しい知識が得られたり、発見があります。また、「次あの子が来たら、この話をしてみよう！」と子どもと会うことがありますますます楽しみになる活動でもあるのです。



介護情報～



▼介護職員への「処遇改善」

福祉・介護の分野における賃金格差及び人材確保を是正する為に、平成 21 年度 10 月から国を挙げての介護職員への『処遇改善』の取り組みが行われています。

介護保険の訪問介護事業においては介護報酬額の 4.0%、障害福祉サービスの居宅介護では 15.5%、児童デイサービスでは 5.2% と交付金（助成金）が見込まれています。21 年 3 月末現在で、介護保険事業所の内、愛知県では事業所の 82%（全国平均と同じ）がこの制度の申請がされています。さらに、賃金改善以外に介護業界における人材確保・育成を進めるべく、「キャリアパス」の要件を今年度 10 月から盛り込むことになりました。

▼キャリアパスとは・・・

一般的に会社等における職種や役職をどのような道筋で進むのかを示したもので、「職歴の経路」と言われています。具体的に、目標達成管理、能力開発、人材育成、教育研修、能力業績主義賃金などが総合的に盛り込まれ、社員等は自己の能力を伸ばしながら業績に貢献し、3 年後、5 年後も雇用が定着できるようにする仕組みをそれぞれの事業所で取り組むことが求められ、その届けが無い事業所は交付金の減額となります。

▼介護職の定着

NPO 法人の介護事業所の多くは、制度外のインフォーマルサービスと制度上のサービスとの両立を図っている。かなり以前からヘルパー 2 級以上のキャリアからスタートしている介護職員が多く、成果主義より、勤続・経験を重視し、たすけあい活動へも積極的な取り組みを行ってくれる人材を求めています。NPO 本来の「たすけあい活動の灯」を消さないためにも、事業所の存続へ向けて、安定した雇用の定着を図れる施策が望まれます。

ミニティだより

中学生のボランティア体験学習

8 月 3 日、10 日とボランティア体験として 11 人の中学生に来ていただきました。学生さんと一緒に作品を作ったり、お話ししたりして、お孫さんと接するように一日笑顔で過ごされました。飾り絵、壁飾りを作ったのですが、学生さんはどうやって描こう・・・どうやって作ろう・・・ととても悩みながら時間をかけて作っているのに対し、利用者さんは、ささっと手早く仕上げられ、学生さんに指導して下さいました。午後のお散歩では、隣の公園へ M さんが「知り合いの子どもが蝉の抜け殻が好きで集めているから、持つて行ってあげたい」と拾われ始めました。それを聞いた学生さんは、「私も捕ってくる～！」と公園中を駆け回り、気付いたら袋がいっぱいに。「こんなにたくさんどうしよう・・・」と皆さん大笑いしてしまいました。

2 日間とも笑いが絶えず、とても楽しく過ごすことができました。学生の皆さんありがとうございました。



ハッピーブレ



皆様と健康に感謝

お陰様で毎日が充実しています。

以前は肩こりや頭痛で「体調不良気味」でした。

数年前、主人に勧められ気分転換、健康増進で「ゴルフ」を始めました。当初は「ゴルフ教室」で手ほどきを受け、実践コースへいざ出陣!!木々に囲まれた緑のステージを一日女子プロ気分で進みます。（モタモタと～）プレー終了後の快感は値千金です。

次第に体調不良も解消しました。今は水泳教室・ヨガ教室・絵画教室等に参加して知り合いも多くでき、皆様からいろいろ教えていただきます。

飲食で健康管理に気づかいしています。優しい主人？の体重は 69 kg で、健康標準を些かオーバーしています。惣菜と晩酌（私もお付き合い）も少なめと休肝日を設けています。二人とも健康で過ごせるようにと日々気づかいしています。

お陰様で今のところ大病にもならず感謝しております。

「まごころ」でのお仕事も自身が「心身とともに」健康でなければ・・・とまた、関わりの「皆様のお陰様」であるところと毎朝晩、神仏に手を合わせ感謝と祈念をしています。

皆様、これからもよろしくお願ひ申し上げます。

協力会員 清水容子（ワーカー理事）



絵：清水容子